



## RECHAZO Y REPUDIO AL CIERRE DE TELAM

La Confederación General del Trabajo (**CGT**) manifiesta su **absoluto rechazo al anuncio del presidente Milei** ante la Asamblea Legislativa **de cerrar la Agencia Nacional de Noticias Télam**.

Esta iniciativa, que repite otros tristes ejemplos de gobiernos del pasado, con argumentos falaces que solo encubren motivaciones estrictamente políticas y económicas, pone en riesgo una empresa de comunicación emblemática fundada hace 78 años —la segunda más importante en lengua castellana y de reconocimiento internacional— sumando angustia y zozobra en las familias de sus trabajadoras y trabajadores, quienes sin embargo, están dispuestos a defenderla junto a todas las organizaciones gremiales.

Con alarma y preocupación, observamos que se continúa en un camino de deterioro para el pueblo argentino, con políticas de Estado que, por un lado, se desentienden de algunas responsabilidades específicas y en cambio, en otras, muestran un activo autoritarismo intervencionista. Acciones éstas que toman como base de instrumentación **el inconstitucional DNU 70/23** presidencial de desregulación actualmente vigente, sobre el cual **urge promover su inmediata derogación**.

Mientras tanto, **un ajuste feroz** que favorece a una minoría de sectores concentrados de la economía, **hace recaer el daño sobre el corazón productivo de nuestra sociedad**, sobre los trabajadores en general, jubilados, desocupados, pequeños y medianos comerciantes e industriales, con **destrucción de valor del capital**.

Un presidente y un gobierno que agravia, insulta, insiste en descalificaciones personales, cierra canales de diálogo hablándose a sí mismo, **profundiza las expectativas negativas** y que, en sus pocos días de gestión, **empeoró los índices de inflación, aumentó la pobreza** y comienza a mostrar una sostenida **tendencia de pérdida creciente de fuentes de trabajo**.

Ciudad Autónoma de Buenos Aires, 2 de Marzo de 2024

**CONSEJO DIRECTIVO NACIONAL**

Buenos Aires, 2 de marzo de 2024

# LA INTERSINDICAL DE COMUNICACIÓN EXPRESA SU SOLIDARIDAD CON LAS Y LOS TRABAJADORES DE TELAM

La Intersindical de la Comunicación expresa su enérgico **repudio ante el anuncio del Presidente de la Nación del intento de cierre de la Agencia Télam.**

Este anuncio atenta **contra la libertad de expresión, el derecho a la información y la pluralidad de voces.**

Como en el gobierno de Macri, este nuevo propósito de cercenar voces y el intento de despedir trabajadoras y trabajadores de prensa, es una medida autoritaria.

Desde la Intersindical de la Comunicación abrazamos a las y los trabajadores de prensa de TELAM y apoyaremos todas las acciones para que no se lleve adelante esta medida que intenta silenciar la diversidad de voces que le dan el carácter federal de esta histórica Agencia.

**INTERSINDICAL DE LA COMUNICACIÓN**





## Argentina: anuncian el cierre de la agencia nacional de noticias e impiden el ingreso de sus trabajadores

En la apertura de sesiones ordinarias del Congreso de la Nación, realizada el viernes 1 de marzo durante la noche, el presidente Javier Milei afirmó que cerrará la agencia nacional de noticias **Télam**. Hoy durante la madrugada, lxs trabajadorxs advirtieron que se estaba colocando un vallado perimetral en las oficinas de la agencia y luego se les informó que no podrían ingresar a trabajar. La web de la agencia dejó de funcionar en ese mismo momento. La **Federación Internacional de Periodistas** y la **Federación de Periodistas de América Latina y el Caribe** repudian este ataque al derecho a la comunicación y a la libertad de expresión y se mantienen en estado de alerta ante esta situación. También se solidarizan con lxs colegas de Télam y acompaña los reclamos y medidas que realice la **Federación Argentina de Trabajadorxs de Prensa**.



[fiplatina.press](https://fiplatina.press)



## **Cerrar Télam es silenciar al interior**

La cooperativa de Diarios y Periódicos Regionales (Dypra) expresa su profundo rechazo al cierre de la agencia de noticias Télam, anunciada por el Presidente de la República el viernes pasado y puesta en marcha con las fuerzas policiales este lunes en la puerta de la redacción.

Télam no solo es una agencia insignia desde hace 78 años en el país y fronteras afuera, es también la principal fuente cotidiana de materiales de calidad para cientos de medios de todo el país, que de esa manera pueden informar a las comunidades que habitan en todo el territorio nacional. Se trata de la única agencia con corresponsalías en todo el país, con capacidad de abastecer a los medios regionales. Tanto en el interior, como en el interior profundo del país, el cierre de Télam implicaría una pérdida irrecuperable para la industria periodística regional.

La comunicación, como muchos otros bienes y servicios, no puede ser tratada como una mercancía, pues de esa manera numerosos canales de comunicación -públicos y privados- quedaría sin sostén y millones de ciudadanos no tendrían manera de informarse, expresar sus opiniones y participar del debate público.

Si este avance contra la agencia Télam es un paso más en busca de cercenar la libertad de prensa y coartar el derecho a la comunicación, una vez más las cooperativas -y Dypra, como cooperativa de medios de comunicación en particular- plantan la bandera de la democracia, sin la cual no hay libertad posible.

Si el gobierno de turno está preocupado por cumplimentar un ajuste fiscal, no lo encontrará generando cada vez más desempleo y sumiendo a la economía nacional en la recesión.

Si la administración nacional está preocupada por la incorporación de personal de manera irregular en oficinas públicas, seguramente tienen los medios para arbitrar esas situaciones y no tirar por la



borda décadas de trayectorias de la propia empresa, así como de cada trabajador y trabajadora.

Instamos a revertir el desmantelamiento de Télam y expresamos nuestra solidaridad con cada uno de sus trabajadores y trabajadoras, gracias a quienes también nuestras empresas periodísticas pueden llevar adelante su tarea diaria.



# CTERA



## CTERA EXPRESA SU SOLIDARIDAD CON LAS TRABAJADORAS Y TRABAJADORES DE TELAM

Ante los anuncios del Presidente Javier Milei en el Congreso de la Nación, la CTERA expresa su enérgico rechazo al cierre de la Agencia TELAM.

Nuevamente, como lo hizo el gobierno de Macri, esta gestión avanza en el cierre de TELAM, una Agencia que es ejemplo de comunicación federal en el país.

Este ataque tiene como principal objetivo, no sólo el ajuste que se está llevando adelante desde el 11 de diciembre de 2023, con despidos masivos, sino acallar una usina de información histórica.

Desde CTERA nos solidarizamos con las y los trabajadores de prensa de TELAM y estaremos junto a ustedes resistiendo este atropello a la libertad de expresión.

**Roberto Baradel**

Secretario General Adjunto

**Sonia Alesso**

Secretaria General

**¡NO AL CIERRE DE  
AGENCIA TÉLAM!**



**¡SIN MEDIOS PÚBLICOS  
NO HAY DEMOCRACIA!**



## CONTRA EL CIERRE DE TELAM Y EL DESGUACE NACIONAL

Desde las Cooperativas de Trabajo Federadas del Sur de Córdoba repudiamos el anuncio de cierre de la Agencia Nacional de Noticias Télam y expresamos nuestra solidaridad con las y los trabajadores que la integran.

Esta acción de dejar al país sin agencia oficial va en sintonía con la hiper fragmentación de todos los recursos nacionales para dejarlos así sueltos e individualizados a merced de cada mercado en particular. Igual que con la energía, la producción agropecuaria, el litio y la minería, ahora con la información.

La decisión orquestada del gobierno, de prescindir del trabajo de las personas empobreciendo sus condiciones de vida y el desguace de las instituciones y/o empresas del Estado, ratifica en los hechos lo que nosotros mismos venimos sosteniendo: **LOS TRABAJADORES SOMOS LA NACION.**

El re-conocimiento de tal premisa sobre la que actúa el gobierno -y este gobierno en particular con una intensidad destructiva inusitada-, debe hacernos tomar nota de la tarea política que se nos impone: la tarea nacional está en nuestras manos. En manos de cualquier otra fracción social, la Argentina no es una comunidad donde realizarnos íntegramente la vida sino apenas un eslabón del mercado mundial de dónde conseguir cosas baratas.

Nadie más que nosotros requiere y necesita de lo público, sea salud, educación, comunicación, vivienda, alimentación, transporte, etc.

Más que juntarnos para defender lo que los sectores dominantes menosprecian en su ecuación de costo-beneficio, tenemos que unirnos para convertirnos en el sector dominante de esta Patria. **La crisis es tal que la defensa solo es posible dando un paso al frente.**

Río Cuarto, 4 de marzo de 2024

El Departamento de Ciencias de la Comunicación de la Facultad de Ciencias Humanas de la Universidad Nacional de Río Cuarto expresa su rechazo y preocupación ante la intempestiva, ilegal y arbitraria decisión del gobierno nacional de cerrar la agencia de noticias Télam.

Amén del injustificado destrato al personal -que se encontró esta mañana con un vallado policial que le impidió acceder a sus habituales lugares de trabajo-, la decisión unilateral del gobierno de Javier Milei de cerrar la agencia de noticias estatal supone una gravísima violación al derecho a la información de las y los argentinos.

La agencia Télam, nacida en 1945, es un símbolo de pluralidad y rigor informativo. Único medio de comunicación del país realmente federal, con corresponsalías en todas las provincias, con más de 800 clientes que se nutren día a día del profesionalismo de los 700 trabajadores y trabajadoras de la agencia, su cierre arbitrario mutila el acceso a la información de miles de periodistas del país, la región y el mundo.

*El acceso a la información es un eje fundamental del sostenimiento de nuestro sistema democrático, cercenar este derecho es un acto de autoritarismo*

--  
Prof. Ariadna L. Cantú  
Directora  
Departamento de Ciencias de la Comunicación  
Facultad de Ciencias Humanas  
Universidad Nacional de Río Cuarto